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нашего района»
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- Вячеслав Васильевич, на одной из 
последних рабочих планерок Вы инфор
мировали собравшихся о том, что наш 
район принимает участие в работе выс
тавки деревянного строительства «Воло
годская слобода», что разворачивается на 
берегу возле моста 800-летия Вологды. 
Никольчане тоже представят на выстав
ку свой вариант жилого дома. Можно 
узнать об этом чуть подробнее?

- Президент России большое вни
мание уделяет строительству доступ
ного малоэтажного комфортного жи
лья. Ставятся серьезные задачи по вво
ду жилья и перед регионами. П рави
тельство Вологодской области работа
ет над тем, чтобы вологжанам были до
ступны дешевые, удобн&е, комфортные 
проекты деревянных домов. Э тому и 
должен способствовать серьезный про
ект «Вологодская слобода». В октябре 
крупные строительны е предприятия 
области  построили  на вы ставочной  
площадке 5 домов с целью популяри
зации своей продукции. Э то наш ло 
поддержку у населения -  выбрав понра
вившийся проект, вологж ане делаю т 
заказы на строительство дома. Учиты
вая такой спрос, было принято реш е
ние продолжить эту работу и с райо
нами. В число избранных, кому отвели 
место на этой перспективной площад
ке, вошел и наш Н икольский район. 
Предприятие «Никольский лес», кото
рым руководит Н.А. Кучумов, уже при
ступило к монтажу своего дома. Тре
бования к проекту таковы: он должен 
быть теплым, комфортным, доступным 
по цене и обязательно деревянны м . 
Ведь лес -  главное богатство нашего 
района и это богатство мы должны ис
пользовать по-хозяйски, с м аксим аль
ной отдачей. Но реклама конкретно
го проекта жилого дома - лиш ь одна 
сторона участия в работе выставки. 
Д ом  « п роп и ш ется»  в С л о б о д е  и 
буд ет своеобразной ш таб-квартирой 
Никольского района, где мы и будем 
всеми доступными методами реклами
ровать свой район. Нашими соседями 
по Слободе будут дома, в которых, на

пример, разместятся музеи Валенка, 
Льна, Самовара... Планируется, что эта 
выставка будет способствовать как раз
витию деревянного домостроения, так 
и реализации товаров ремесленников. 
Одним словом, мы участвуем в боль
шом и перспективном областном про
екте.

Кстати, наш район в текущем году 
сдает в эксплуатацию 4400 кв. м жи
лья, план на 2011 год -  6200 квадрат
ных метров.

- В продолжение лесной темы. Лето 
нынешнего года стало серьезным испы
танием для лесов в противопожарном 
отношении. Но я знаю, что на совеща
нии в Шексне, которое проводил в кон
це сентября губернатор области В.Е. 
Позгалев, и на котором подводились 
итоги противопожарной работы муни
ципальных образований в пожароопас
ный период, наш район был отмечен с 
положительной стороны.

- Д а, на этом  совещ ании работа 
служб, предприятий и предпринимате
лей Никольского района по организа
ции профилактики и ликвидации лес
ных пожаров была поставлена в при
м ер, и я выступал с докладом на эту 
тему. Постановлением администрации 
Н икольского муниципального района 
от 1 августа 2010 года на территории 
района был введен особый противопо
жарный режим. Хотя, согласно этому 
Постановлению, ограничивая доступ в 
леса в пожароопасный период, устанав
ливались  ш лагбаумы , ликви ди рова
л и сь  несанкционированны е съезды , 
арендаторы  устраивали м инерализо
ванные полосы, проводились профи
лактические рейды, пожаров избежать 
не удалось. У нас было зарегистриро
вано 10 лесных пожаров общ ей пло
щадью 187 гектаров. Но слаженная ра
бота всех служб позволила ликвидиро
вать пожары в кратчайшие сроки, не до
пустить большого ущерба. Для лока
лизации и ликвидации пожаров были 
задействованы  лесхозы , арендаторы  
лесов и индивидуальные предпринима
тели, занимающиеся переработкой. В 
лесных кварталах, охваченных пожа
рами, на тушении ежедневно работало

до 100 человек с ранцевыми опрыски
вателями, техника, приспособленная 
для тушения пожаров. И я хочу ска
зать искренние слова благодарности 
пред п ри н и м ателям , руководи телям  
предприятий, всем  никольчанам, кто 
не остался в стороне и, не считаясь 
со врем ен ем , отл о ж и в  все личны е 
дела, работали на ликвидации очагов 
загорания. С пасибо всем.

- С природной стихией -  лесными 
пожарами летом - мы успешно спра
вились. Но у леса есть еще один очень 
коварный и подготовленный враг -  че
ловек. Я имею в виду лесных браконь
еров, «черных лесорубов», которые 
рубят лес без каких-либо разрешитель
ных документов, наносят многотысяч
ный ущерб лесному хозяйству.

- Да, наш район в этом  отношении 
один из самых неблагополучных в об
ласти . К оли ч ество  незаконны х р у 
бок, к сож алению , растет. П риведу 
такие цифры. За десять месяцев те
кущего года по статье 260 Уголовно
го кодекса РФ (незаконная рубка лес
ных насаждений) возбуждено 77 уго
ловных дел, за это  же время в про
шлом году их было 44. Среди нару
шителей в этом  плане лидируют Се
верное и Т еребаевское лесничества. 
Х очу н ап о м н и ть  вс ем  л ю б и т ел ям  
лесной дарм овщ инки, что это нико
му не сойдет с рук. Работа по выяв
лению и пресечению  незаконных ру
бок б у д ет  у ж е с т о ч а т ь с я , рей д ы  с 
участием  сотрудников РО В Д , госу
дарственного лесничества, админис
трации  района п ровод ятся  и будут 
проводиться регулярн о . Н аруш ите
лям  нелиш не знать, что предусм от
ренны е пунктом  3 выш е названной 
статьи 260 наруш ения относятся в ка
тего р и и  тяж ки х  и в л ек у т  за собой 
лиш ение свободы  сроком  до 7 лет. 
А ктивизируя работу  по сохранению 
л есо в , постоянно  действую щ ая ко
миссия при главеърайона предупреж
дает о неотвратим ой ответственнос
т и  не только тех , кто незаконно ру
бит лес, но и тех предпринимателей, 
кто скупает эту ворованную древеси
ну -  меры будут вплоть до лишения ле
сосечного фонда. Закон для всех един, 
и нарушать его никому не следует. К 
тому же, администрацией района, лес
ничествами, лесхозам и принимаются 
всс меры к том у, чтобы на законных 
основаниях обеспечить лесом всех ж е
лающих. К онечно, процедура офор
м ления несколько  затяги вается , но 
таковы требования закона, обходить 
его не дано никому.


